
雨水の流出
（４か所）

 尾竹橋公園、新地児童遊園、南千住野球場、
 天王公園 から道路へ雨水が大量に流出

マンホールから

雨水噴出
 JR西日暮里駅近く （17:00頃）

 南千住駅西側の中道区道ガード下付近
 （17:00～17:30）

 コツ通り （17:00～17:15）

 旭電化通りほか ４か所

道路冠水
（６か所）

台風２号の影響で、６月２日(金)～３日(土)朝にかけて東京でも大雨に。区
内でも複数の道路で冠水、マンホールから雨水噴出も。みなさ
ん大丈夫でしたか。お気づきのことがあればご連絡下さい。
区内の主な被害は右

のとおり。南千住地域
では、南千住野球場と
天王公園から大量の雨

水が道路に流出。また、南千住駅の常
磐線ガード下のアンダーパス、コツ通
りでも道路冠水がありました。

南千住駅の常磐線ガード下のアンダーパスは、2004年以降７回も
冠水、今回が８回目に。17時頃から冠水し、区がパトロールで発見・

通行止めの措置を行いました。勾配がきついうえ排水
管が細く、周りに使われている石灰が流れて詰まって
しまうなど、構造的な問題もあるようです。都市計画
道路331号線の一部で、区は「道路拡幅が完了すれば
解消する」としていますが、子どもたちや目の不自由
な方などへの配慮や対策が必要。

区のホームページで、区内の
「冠水履歴」を確認できます。

日頃から確認、お気を付け下さい。
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くらしの情報
を届けます

６月26日(月) 9:30～全員協議会、本会議（各党質問）
28日(水) 10:00～本会議
29日(木) 10:00～総務企画委員会、福祉・区民生活委員会
30日(金) 9:30～幹事長会 45～全員協議会 10:00～本会議

文教・子育て支援委員会、建設環境委員会
７月３日(月) 10:00～幹事長会
６日(木) 10:00～幹事長会 11:00～議会運営委員会
７日(木) 9:30～全員協議会、本会議

共産党区議団

からは、斉藤、小島

区議が本会議で

質問をします。

ぜひ傍聴にお越しく

ださい

mailto:arajcp@tcn-catv.ne.jp


⑴ 「省エネ家電助成」の限度額引き上げ 【2212万円】

⑵ 「プレミアム付き区内お買い物券」の追加実施 【3150万9千円】

⑶ ０～２歳の第２子の保育料無償化 【2529万7千円】

⑷ 介護・障害福祉サービス事業者への補助 【1億1463万円】

⑸ 保育事業者等への補助 【5120万1千円】

⑹ 公衆浴場の燃料費を助成 【660万円】

⑺ 経済急変対応融資を延長 【9267万5千円】

　　　補正予算3.4億円の内訳は…

０～２歳 ３～５歳

 第１子 あり なし

 第２子 なし なし

 第３子以降 なし なし

10月以降の

保育料は…

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

区議会６月会議が26日(月)から開会します。会議には、条例４
本の改定と人権擁護委員の選定、区有地の借地料改定などの議案

のほか、今年度第２回目の補正予算案が提案されます。
補正予算は計3.4億円を計上。高齢者・障がい者・保
育施設等への補助、公衆浴場の燃料費助成、中小企業

への融資など、これ
までの物価高騰対策を継続する
とともに、昨年度につづき「省
エネ家電助成」の助成限度額の
引き上げ、「プレミアム付き区
内共通お買い物券」の追加実施
が盛り込まれています。

財源は国の臨時交付金2.4億を活用、区の独自支出は5900万円にとどまります。400億
円の積立金も活用し、区独自の生活支援策も必要です。本会議でも提案します。

第２子の０～２歳の保育
料はこれまで半額でしたが、今年度、都が無償化を決定。1
0月から実施の予定です。（現在、３歳以上は保育園・幼稚
園等の保育料は無料、また第３子以降も無料です）
さらに、ゆたかな保育・教育のため、保育士・幼稚園教

諭の配置基準や処遇の改善、教員の処遇改善にも国・自治
体が本気で取り組むことが求められています。

「プレミアム付き区内
お買い物券」を７月に販売

通常の11月に加え、プレ

ミアム率20％のお買い物

券を７月に販売。

（詳細は別途お知らせします）

「省エネ家電助成」の助成額引き上げ
エアコン、冷蔵庫を省エネタイプに買い替

えする場合の助成限度額を

区内３万→５万円

区外１万→３万円 に引き上げ

※４月以降に申請した方はすべて対象



先週末はスサノオ神社の天王祭、汐入の胡録神社の例大祭もあり、にぎやかな週末で
した。氏子のみなさん、お疲れさまでした。久しぶりの通常開催で神
社の出店もにぎわう中、様々なご意見も。

「素盞雄神社でたくさんの出店があり、多
くの祭り客で盛り上がっていました。近くの

天王公園にも人が集まり、たくさんの食べ散らかし
やタバコのポイ捨てが。お祭り期間中の見回り、臨

時のごみ箱の設置や呼び掛けなど、対応を検討してほしい。普段のポ
イ捨ても多く気になります」とのメールを頂きました。

また、SNS上でも同様のご意見が寄せられています。
天王祭のごみ対策は、現在、地元の方などが神社周辺の歩道に段ボール

製のごみ箱を複数設置。行政は設置には直接関わらず、翌日のごみ回収の実施のみです。
神社周辺のポイ捨ては昔よりかなり改善されていると感じますが、お祭り帰りの人が集

まる天王公園の対策も必要。
隅田川花火大会の開催時は、区がリバーハープ
公園などに臨時のごみ箱を設置しますが、天王公
園などにも臨時のごみ箱を設置してはどうでしょ
うか。来年のお祭りに向け、区の対応を求めまし

た。みんなが楽しく気持ちよく過ごせるためには、お互いの自覚や注
意喚起も必要です。みなさんのご意見もお寄せください。

メール頂きました。
「レポートにナガミ

ヒナゲシのお話が載っていたので、思い出しました。南千住３丁目
の東京ガス敷地の北西端の空地（25m四方程、石浜霊園の北側から
１区画北側）にオオキンケイギク
（キク科、北アメリカ原産の多年草）
が咲いて、結実し始めています。

この花は見た目はキバナコスモスに似て美しいので
すが、特定外来生物に指定されていますので、栽培は
禁止されています。刈り取って、焼却していただくよ
うにお願いできないでしょうか」とのこと。
オオキンケイギクは、かつては観賞用・緑化用とされていましたが、繁殖力が非常

に強く周囲の環境を一変させてしまうため、2006年(平18)に「特定外来
生物」に指定、駆除の対象となっています。区の環境課に相談したとこ
ろ、東京ガスと協議し、駆除してもらえることになりました。ありがと
うございます。他の場所でも見かけることがあればご相談下さい。



「原子炉等規制法」 「電気事業法」

原子力規制委員会
が管轄

経済産業省
が管轄

原子力を 規制 原子力を 利用

　さらに、運転期間に関するルールを

に移す　

原発の稼働年数を 最大40→60年 に延長

・原子力基本法

・原子炉等規制法

・電気事業法

・再処理法

・再エネ特措法

「
Ｇ
Ｘ
脱
炭
素

電
源
法
案
」

。

５月30日(火)、原子力基本法、原子炉等規制法、電気事業法など５つの改正案を束ね
た「ＧＸ（グリーントランスフォーメーション）電源法案」が、国会で可決。

法案は「電気の安定供給、脱炭素社会の
実現のため」として、原子力を活用するこ

とを「国の責務」とします（原子力基本法・第２条）。
さらに、原発の運転期間
を「原則40年」から事実上
「60年超」に延長可能に。
運転期間に関するルールについて、管轄する法律

を変更し、権限を原子力規制委員会から原子力を
「利用」する経済産業大臣に移行（左図）。
「原子力産業の救済にほかならない」と
批判があがっています。

世界で稼働中の原発400基以上のうち、50年
以上の稼働は10数基のみ。これまでに世界で

閉鎖された原発の稼働年数は平均で28年、2017～21年の５年間
で閉鎖した29基でも平均42年で、世界の安全基準でも60年稼働
は異例です。新規建設はもちろん、中古原発の維持には多大な
人と数兆円規模の財源が必要です。

福島原発事故で、いまだに核燃料処理や
廃炉のめども立たず、多くの被災者が帰れない状況の中で、原発回
帰の方針でいいのでしょうか。脱炭素というのなら、原発に頼らな
い再生可能エネルギー活用に真剣に取り組むことを求めたい。

ご意見・ご質問頂きました ○「政府の支援金は、非課税世帯だけ。住民税払っていても、食
費も電気代も大変。病院の行き帰りのタクシー代だけでも毎回切実です。税金払っている私たちにも
支援してください」と電話頂きました。本当にそうですよね。国が不十分なら荒川区でできる範囲でも

全世帯への支援策を考えたい。〇「診療所で診察待っている間、一時間見ていたけどマ
イナンバーカードの保険証出した人いません。でも20円窓口負担高いんですっ
て。おかしい」無理やりマイナ保険証にするのやめさせたい。

現在、落下防止ネットの設
置工事を行っている汐入のさ

くら保育園。思ったよりも大がかりな工事に。ネットの
ポールを深く立てるため８月末までかかるようです。園
庭が使えない間、子どもたちも先生も大変。系列園にバ
スで行ったりしているそうです。


